

# Variabilitas prestasi dan karakter mahasiswa FISHIPOL UNY berdasarkan perbedaan jalur admisi

Oleh: Suhadi Purwantara, Arif Ashari

## ABSTRAK

Fakultas Ilmu Sosial, Hukum, dan Ilmu Politik (FISHIPOL), Universitas Negeri Yogyakarta (UNY), dalam lima tahun terakhir menerima rata-rata 940 mahasiswa per tahun, meliputi program sarjana dan magister. Jumlah mahasiswa tersebut diterima melalui berbagai jalur admisi. Perbedaan jalur admisi ini diduga menjadi salah satu faktor yang mempengaruhi motivasi studi para mahasiswa, sehingga diperlukan evaluasi lebih lanjut mengenai sejauh mana variabilitas prestasi diantara mahasiswa dari berbagai jalur admisi. Studi ini bertujuan untuk mengevaluasi variabilitas prestasi pada mahasiswa jenjang sarjana FISHIPOL UNY yang diukur berdasarkan capaian indeks prestasi kumulatif (IPK) dan masa studi ketika menamatkan pendidikan. Untuk menjawab berbagai permasalahan penelitian, digunakan desain penelitian deskriptif-eksploratif. Subyek dalam penelitian ini adalah seluruh mahasiswa jenjang sarjana di FISHIPOL UNY angkatan 2018 dan 2019 yang telah menamatkan pendidikan, yaitu sebanyak 684 mahasiswa, terdiri dari 436 mahasiswa angkatan 2018 dan 248 mahasiswa angkatan 2019. Data yang digunakan dalam penelitian ini adalah data sekunder yaitu IPK mahasiswa dan masa studi sebagai indikator prestasi. Data ini diperoleh dari dokumentasi bagian akademik FISHIPOL UNY. Data yang telah diperoleh kemudian dianalisis dengan menggunakan analisis statistik didukung dengan analisis deskriptif. Analisis statistik dilakukan dengan teknik Anova dan uji t. Proses analisis statistik dilakukan dengan berbantuan perangkat Microsoft Excel. Analisis statistik selanjutnya didukung dengan pembahasan secara deskriptif serta penyajian data menggunakan statistik deskriptif. Penelitian ini memperoleh hasil sebagai berikut. Hampir separuh mahasiswa yang menjadi subjek penelitian ini berasal dari DIY yaitu 46,78% sedangkan dari luar DIY 53,21%. Berdasarkan gender, subjek penelitian laki-laki sebanyak 24,41% sedangkan perempuan sebanyak 75,58%. Hasil analisis statistik terhadap IPK mahasiswa menunjukkan bahwa pada angkatan 2018 terdapat variasi prestasi mahasiswa diantara berbagai jalur admisi. Rerata prestasi tertinggi terdapat pada mahasiswa dengan jalur SNBP. Namun demikian, mahasiswa dengan IPK tertinggi diterima melalui jalur SNBT. Sementara itu prestasi terendah dijumpai pada jalur admisi kerjasama. Demikian pula mahasiswa dengan IPK terendah juga diterima melalui jalur ini. Pada mahasiswa angkatan 2019 tidak dijumpai adanya variasi prestasi mahasiswa. Jalur admisi yang lebih sedikit pada angkatan ini diduga berpengaruh terhadap tidak adanya variasi capaian prestasi mahasiswa. Analisis terhadap masa studi menunjukkan bahwa secara umum tidak terdapat variasi masa studi diantara berbagai jalur admisi.

Kata Kunci: *variabilitas prestasi, prestasi mahasiswa, jalur admisi*